
Protokoll der Fachschaftssitzung
Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

2. Mai 2023

Beginn 18:00 Uhr

Ende 19:21 Uhr

Anwesende Marc, Dennis, Camilla, Johannes, Noah, Gonne, Joscha, Tom, Jo, Daniel K.

Redeleitung Johannes

Protokoll Gonne

Newsletter Johannes

FSR Anwesend: Gonne, Daniel K., Camilla Abwesend: Kate, Nika

Termine

Mai 8. und 11. Wahlpflichtorientierungstage (WOrT)
12. 17:00 Abschlussfeier des Fachbereichs
17. – 21. KoMa in Kaiserslautern
20. 20:00 Matheball
23. ab 12:00 TU meet and move
23. 19:00 OWO-Plenum
23. Fachschaftenkonferenz (FSK)
25. hobit contact
26. 9:50 Fachbereichsrat (FBR)
26. Spieleabend

Juni 2. – 4. NaSe
2. – 4. Deutsche Fußballmeisterschaft der Mathematik

12. – 19. 12:00 Hochschulwahlen
18. 16:00 Skatturnier

Juli 5. 16:00 Sommerfest des Fachbereichs
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Schriftliche Kunde

@ Nachdem der letzte Senatsausschuss Lehre darüber diskutiert hat, wurde nun ein
Merkblatt zur Anwesenheitspflicht erstellt, welches genau erläutert, unter welchen
Umständen und auf welchen Wegen Lehrveranstaltungen Anwesenheit einfordern
dürfen.

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Lebensmittel (Jantien; ?)

FS-Foto (Nika; erledigt)

Mailinglisten (Johannes; ?)

Hochschulwahllisten (Marc; erledigt)

Held*innen (Marc; bis 25.04.)

Wahlinfo (Gommla; läuft)

Athenepreisvorschlag (Marc; )

Lösung (Gonne; erledigt)

Wasserfilter und Mottenfallen (Jo und Camilla; )

TOP 1: SHK Arbeitszeitregelungen

Letzten Freitag waren Noah und Johannes bei Frau Hasse, um über die Arbeitszeitenregeln
für SHKe zu sprechen.

Frau Hasse hat über das Online-Tool berichtet und wir haben daraufhin festgestellt, dass
es für keine der SHK-Benutzergruppen eine Verbesserung bringen würde. Insbesondere
ermöglicht es nicht, mehr Arbeitszeit einzutragen als im Vertrag vereinbart. Dies entspricht
allerdings nicht der Realität am Fachbereich, da die Stunden im Gegensatz zum Aufwand
gleichverteilt über die Monate sind.

Es gibt Überlegungen, die Aufschlüsselung der Arbeitsstunden für Übungsleitungen
(Übung halten, Korrigieren, Vorbesprechung, Vorbereitung, Feriensprechstunden) neu zu
regeln und anhand dessen flexibler zu gestalten.

Es gibt Überlegungen, wie mit steigenden Studierendenzahlen umgegangen werden
kann.
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Insgesamt kann bei vielen genannten Punkten der Sinn und Kontext der Aussagen in
der Fachschaftssitzung nicht rekonstruiert werden. Insbesondere wird nicht klar, ob und
inwiefern die Pläne Änderungen in der Praxis bedeuten.

TOP 2: EP

Wie bereits aus dem FBR berichtet wurde, hat der Fachbereich für die Weiterentwicklung
des Bachelor-Studiengangs die Auflage bekommen, die „Einführung in die Programmie-
rung“ hinsichtlich des Verhältnisses zwischen CP und Aufwand zu überarbeiten.

Prof. Kohler will in den Qualifikationszielen die Begriffe „beherrschen“ durch „kennen“ er-
setzen und die Fähigkeitenliste von „[Algorithmen] korrekt übersichtlich, klar strukturiert
und dokumentiert entwerfen, implementieren und testen“ zu „entwerfen, implementieren
und testen“ kürzen.

Die Fachschaftssitzung findet diese Änderung in Ordnung. Alternativ findet sie es auch in
Ordnung, wenn der Fachbereich die Modulbeschreibung so belässt, wie sie im Dezember-
FBR beschlossen wurden, und der Fachbereich dies gegenüber der Zentrale argumen-
tiert.

TOP 3: hobit contact

Am 25.05. findet die hobit contact im Karo5 von 09:00 bis 13:00 Uhr statt. Es werden
je zwei Studierende für die Schichten von 09:00 bis 11:00 Uhr und von 11:00 bis 13:00
Uhr gesucht, außerdem Personen für den Aufbau ab 8:15 Uhr und den Abbau ab 13
Uhr. Marc, Jo (11-13 Uhr) und Camilla (09-11 Uhr) übernehmen je eine Schicht und wir
suchen nächste Woche nach weiteren Menschen.

TOP 4: Wasserfilter

Wir suchen einen Menschen, der Wasserfilter für uns besorgt. Jo(hannes) kümmern sich.

TOP 5: Motten

Uns sind wieder mehr Motten erschienen. Wir suchen jemand, der mehr Mottenfallen
besorgt und verteilt. Camilla und Jo versuchen daran zu denken.

Die Fachschaftssitzung beschließt, dass sich die Motten aus dem Fachschaftsraum fernzu-
halten haben.

3



TOP 6: Stäbchen Bericht

Am Freitag war unser Treffen mit Studiendekan Kohler und Studienkoordinatorin Cornelia.
Das nächste Treffen ist am 16.05.2023.

Reak EP

Siehe TOP 2. Wir deuten an, dass dies wahrscheinlich für die Fachschaft in Ordnung
gehe und empfehlen, das Gespräch mit den betroffenen Dozenten zu suchen.

Nebenfachwahl

Wir fragen, ob es neue Informationen zur Nebenfachwahl der Erstsemester in der Orien-
tierungswoche gibt, da wir gerne das alte Listensystem in den Kleingruppen der OWO
ablösen würden. Laut Cornelia werden aktuell mehrere Optionen erwogen:

1. Nebenfachwahl für kurze Zeit in TUCaN’t zulassen. Dies ist unpraktisch, weil
Sondernebenfächer eigentlich nur auf Antrag und nach Beratung genehmigt werden.

2. über ein Webformular des Studienbüros. Dies sei laut Cornelia einfach für das
Studienbüro, aber wir Studierende hätten bei dieser Option letztes Mal Einwände
gehabt. Wir erinnern uns nicht, warum das komplizierter sein sollte und bitten, die
Option weiter zu verfolgen.

3. über Moodle. Zu dieser Option liegen noch keine Erkenntnisse oder Überlegungen
vor.

Wir bitten in Rücksprache mit der OWO-Orga darum, dass der Prozess bis Anfang
August fest steht.

Cornelia berichtet vom StuKo-Treffen

Es wird eine neue Einschreibeordnung geben, die mehr Digitalisierung enthält. Dazu
soll es Handreichungen geben, z.B. zur Gültigkeit von gescannten/fotografierten oder
elektronischen Unterschriften. Es gebe nur ganz wenige Dinge, die tatsächlich rechtlich
Unterschriften erzwingen, aber das zuständige Dezernat hat bisher in keinem konkreten
Fall eine Richtlinie ausgesprochen. Einige Dinge (z.B. Vorgabe der Reihenfolge von Modul-
Anerkennung und Einschreibung) seien schwer umzusetzen und würden voraussichtlich
weiter ignoriert.

Es wurde über ChatGPT diskutiert. Betroffen seien vor allem die Geisteswissenschaften;
Cornelia schätzt das als nicht unser Problem ein.
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